Año VI. -- Número 1.398

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 22 de abril de 1939

nació Isabel la Católica, Reina y Señora de España. Magnífico genio militar en débil y sensible cuerpo de mujer, hizo posibles, como hoy Franco, toda la victoria porque las preparo con un dominio perfecto de la guerra.

Sântuario de la Virgen de la Cabeza santuario también de un puñado de héroes

Aquellas piedras secuiares son hoy un monumento de la raza. -- Un rasgo simpático y emocionante del Generalisimo. -- El general Queipo de Llano tiene ya un millón de pesetas para reconsuvir el Santuario. -- El Caudillo visita también la ciudad de Córdoba y regresa a Sevilla

gen de la Cabeza, el cálido homenaje que está recibiendo en su viaje triun-fal por Andalucía. Salimos temprano de Granada y en todos los pueblos del recorrido, el vecindario tributó al Caudillo las mismas muestras de agradecimiento y entusiasmo que en los días anteriores.

Pero quiero resaltar, aunque sólo sea de pasada,cómo los pueblos que hace unos veinte días aún sufrían el terror rojo, han mostrado ante la presencia del Caudillo, una honda y emocionante manifestación de simpatía. Pueblos grandes de la provincia de Jaén, como Martos, Torredonjimeno, Alexador y corres han acudido en mana Alcaudete y otros, han acudido en ma-sa, y con fervor demostrando las tremendas horas porque pasaron.

Todos los habitantes de estos pue-blos, gritaban al paso del Caudillo: "¡Cuántas ganas teníamos de verte!"

Sierra Morena arriba, va la carava-na del Caudillo, es la caravana del ho-menaje porque la emoción se acr-cía a medida que tocábamos de cerca las ruinas venerandas del histórico santuario, lugar de una de las más grandes gestas de la Cruzada, como el Alcázar y Belchite. Sobre el picacho más alto de la Sierra brava se alza un informe montón de ruinas, que es una prueba más del salvajismo marxista y una ejecutoria más del heroísmo de y una ejecutoria más del heroísmo de un puñado de españoles. Aquellas podras seculares de un templo que la Andalucía mariana levantó a la Madre de Dios, en la cima, para acercarse más al cielo, son hoy un monumento de la raza.

El Caudillo subió a pie, con los generales Queipo de Llano, Dávila, Martin Moreno y demás acompañantes. La emoción nos embargaba a todos. Allá en la explanada, sembrada de escom-pros, regada con la sangre de los már-tires españoles, había algunos super-vivientes de la epopeya, que aclamaon a Franco, con lágrimas en los ojos. El Generalísimo caminaba por entre los escombros, recordándonos aquella visita primera que hizo al Alcázar de Toledo. Allí fué a honrar a unos héaqui ha venido para honrar a te del Santuario, le iba dando detalles de la gesta que allí escribieron unos oravos hombres aguantando un acres de nueve meses. El espíritu del capitán Corta Cortés estaba allí presente para todos los que hemos asistido al impresionan te acto. Dos brigadas internacionales, dos batallones de milicianos, tanques, artillería y aviación trataban de abatic aquellos espíritus fuertes que resisde piedra granitica. Cada uno de los supervivientes entre los que hay algunas mujeres que aún conservan por cierto las huellas de las privaciones y el terror sufrido iban contando al Generalisto. heralisimo diversos episodios de la epo

El Generalísimo ha ido hoy a rendir a los héroes del santuario de la Vir sia no queda nada, solamente un pagen de la Cabeza, el cálido homenaje sadizo por donde el Generalísimo ha podido apreciar las ruinas.

Con el general Queipo de Llano ha hablado el Generalísimo de la recons-trucción. Y el general le ha dicho que ya tienen recaudadas un millón de pe-setas para levantar allí otro Santua-rio que sea a la vez un monumento a los Caídos.

los Caídos.

Después el Generalísimo, visiblemente emocionado, subido sobre un montón de escombros, dijo con voz en ternecida: "rindamos homenaje al Ejército y a los héroes españoles que aquí cayeron". Y luego dió lectura a lo snombres de más de cien héroes entre los que había guardias civiles, guar

(Pasa a la pág. 2)

la desmovilización militar española

San Sebastián, 21. — El periódico francés "L'Figaro", publica la siguiente nota, fechada en Madrid, y que ha sido reproducida en el "Diario Vasco"

de esta capital.
"La desmovilización, así como la repatriación de los voluntarios extranjeros que hayan combatido en la peninsula, comenzarán después del gran desfile de la Vivtoria.

El Generalisimo Franco desea desmovilizar inmediatamente seis quintas o sea unos 500.000 hombres, que constituyen poco más de la mitad de los efectivos actualmente en pie de gue-

Seguirán en servicio activo cinco quintas, que serán desmovilizadas escalonadamente, a medida de las necesidades industriales.

Los que estuvieron en la zona roja, y se hallasen en edad de prestar el ser vicio militar, serán incorporados a fi-

Mediterráneo

Estadística comparativa de los efectivos navales de guerra que se situarían eventualmente en el Mediterráneo

LAS DE INGLATERRA Y FRANCIA

- 4 Acorazados de 30.00 toneladas cada uno.
- 2 Buques de 22.000 toneladas cada uno.
- Porta-aviones.
- 10 Cruceros pesados. 9 Cruceros ligeros.
- 64 Destructores.
- Torpederos.
- 46 Submarinos oceánicos.
- 18 Sumarinos costeros.
- 6 Torpederos motorizados. En total: 179 unidades.

LAS DE ITALIA Y DE ALEMANIA

- 2 Acorazados de 23.000 toneladas cada uno.
- 3 Navíos blindados de 10.000 to-
- neladas cada uno. Cruceros pesados. Cruceros ligeros.
- 59 Destructores.
- 70 Torpederos.
- 110 Submarinos oceánicos.
- Submarinos costeros.
- 50 Torpederos motorizados.
 - En total: 341 unidades.

lundación de Fiesta del Trabajo

Roma, 21. — El nacimiento de Roma y la fiesta del trabajo han sido celebradas hoy con la inauguración de un crecido número de Obras Públicas, que por su importancia demuestran el intenso ritmo constructivo de la Ita-

El Duce ha realzado con su presencia la brillantez de los actos, siendo sa ludado con aclamaciones entusiastas.

Esta mañana fueron inaugurados varios grupos escolares y barriadas de casas baratas para obreros, así como el primer trozo de la gran Via Imperiale y otras importantes obras.

En el curso de la jornada de hoy se han inaugurado otros trabajos por

autoridades del Gobierno y del

Al regresar Mussolini al palacio de Venecia, el secretario particular del Partido le presentó a los inválidos del trabajo que han sido condecorados con valiosas insignias.

El Duce repartió 1.350 libretas de exención a los obreros. La entrega de las insignias a los inválidos, fué un acto muy emocionante ya que Mussoli-ni no quiso que se acercasen, sino yen-do él hacia cada uno de ellos a ponerle las insignias y teniendo palabras de afecto, exaltando una vez más su amor al pueblo y su noble corazón.

Tuvo lugar también un desfile de la juventud del Littorio de varios miles de jóvenes que llevaban banderas y eran acompañados por distintas bandas de música.

Desde el balcón del Palacio, Mussolini contemplaba con satisfacción este espectáculo soberbio. Les dirigió la palabra, diciendo: "Celebramos el aniversario de la fundación de Roma en una época especialmente delicada y nos sentimos orgullosos de nuestra vida na cional, que se mantiene progresiva y fecunda, gracias a la bravura de nuestros soldados y de la voluntad del pue-

Victoria en Madrid

Burgos, 21. — "Le Petit Gironde", de París ha recibido de su corresponsal en Madrid una información que dice:

"La gran parada militar destinada celebrar la victoria de los Ejércitos del Generalisimo Franco, desfile en el que tomará parte la Legión Cóndor, en la que forman los aviadores, técnicos, instructores, etc., alemanes, que han intervenido en la guerra civil, así como las tropas italianas, serán invitadas altas personalidades alemanas e italia-

Es posible que entre ellas figuren el mariscal Graziani y el mariscal Goe

del Laudillo en

Huelva, 21.—De riguroso incógnito llegó en la tarde de ayer, la ilustre esposa del Caudillo, quien estuvo en el Monasterio de Santa María de la Rábida, orando ante la venerada imagen de la Virgen de los Milagros, siendo acompañada de su bella hija Carmen-

La ilustre dama fué cumplimentada por el padre Prior Genaro Prieto, quien le acompañó durante su visita al Monasterio, explicándole todos los detalles de esta residencia religiosa.

Hoy, a las once de la mañana, embarcará en el cañonero "Calvo Sotelo", para dirigirse a Sevilla, S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, Coronel don Juan Beigbeder.

Con este motivo, acudirán al muelle para despedirle, todas las autoridades de la plaza, así como las diversas representaciones de las fuerzas vivas de la

Deseamos al ilustre viajero, una feliz travesía y grata estancia en la ciu-Las cajas de las Cofradías están dad del Betis.

EL CAUDILLO

en el Santuario de la Virgen de la Cabeza

(Viene de la pág. 1).

dias de Seguridad, paisanos, algunas mujeres y niños. Todos los circunstantes, con los ojos llenos de lágrimas, con testaron: ¡Presente! a cada nombre que citaba el Generalísimo. Hubo un silencio sepulcral e inmediatamente se formó una pequeña comitiva para ir al Santuario improvisado donde re-posan nuestros héroes. Junto a las ca-sas derruídas de las Cofradías, hay una pequeña cerca con una cruz en media. Allí ha popurada el Caracti. una pequeña cerca con una cruz en medio. Allí ha penetrado el Generalísimo, ha cogido una enorme corona de flores y la ha puesto sobre la Cruz. Después ha puesto otra, la División 102. Los tres Monjes Trinitarios, que se salvaron de milagro, rezaron un res ponso al que todo el mundo contestó con fervor. Y a continuación el Caudillo tuvo un rasgo simpático que nos impresionó a todos. Llevando en sus manos una gran brazada de claveles rojos, fué recorriendo tumba por tummanos una gran brazada de claveles rojos, fué recorriendo tumba por tumba, depositando en cada una de ellas un puñado de claveles con la emoción reflejada en su rostro y musitando al mismo tiempo una oración. Los pocos que estábamos allí presentes, nos emocionamos tanto al presenciar este homenaje cálido y sincero del Caudillo, que prorrumpimos todos en vítores a España y a Franco. El general Quei-España y a Franco. El general Quei-po de Llano secundó al Caudillo en este homenaje piadoso y sencillo y así, cuando abandonábamos el pequeño Santuario donde reposan estos héroes que dieron tan magnifico ejemplo a propios y extraños, sobre la tumba de cada uno de ellos quedaban estos claveles como recuerdo de la Patria que no les olvida.

Bajamos de la Sierra, dejando todos allí nuestro corazón de españoles y redando la figura señera de la raza, la del capitán Santiago Cortés que dió tan insuperable lección de heroismo al

mundo. Y llegamos a Córdoba, donde la ciu dad estaba engalanada como Granada y como Málaga, y la población en masa tributó un grandioso recibimiento a

tributó un grandioso recibimiento a nuestro Caudillo obligandole a salir al balcón para hablar una vez más a los españoles y avivar en todo el afán por la España grande e Imperial que es ahora su más grande ilusión.

Y a continuación el Generalísimo ha regresado a la gran ciudad de Sevilla punto de arranque de su viaje triunfal por Andalucía y en donde nuevamente el pueblo sevillano ha vibrado de entusiasmo, compenetrado in timamente con el Caudillo en amor a España y ansias de una Patria digna de nuestro glorioso pasado Grande, de nuestro glorioso pasado Grande, Una y Libre.

Javier de Navarra

Calé Las Lampanas

El mejor de todos. Tueste diario ALMACENES M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

22 abril: nace sabel

Isabel, Reina y Señora de España

Nació para reina. Vivió como reina. de que no pudiera recorrer y abarcar. nó señorio sobre España y dominio piritual sobre las futuras edades, a cro escribir nuestra historia con pasos r letras, recorriendo la blancura de los minos, cual páginas en blanco. Frumaduro en árbol apenas nacido ¡qué aravilla! Pues si España inicia ences sus perfiles eternos, ¡qué contor se más flios y exactos los de su ceres se más flios y exactos los de su ceres se más flios y exactos los de su ceres de de todo: acudia a los lucares de la comunicación acudia a los lucares de la comunicación processor de su ceres de todo: acudia a los lucares de la comunicación acudia a los lucares de la comunicación processor de su ceres de todo: acudia a los lucares de la comunicación processor de su ceres de todo: acudia a los lucares de la comunicación processor de comunicación procesor de comunicación processor de comunicación processor de comunicac Ganó señorío sobre España y dominio espiritual sobre las futuras edades, a puro escribir nuestra historia con pasos por letras, recorriendo la blancura de los caminos, cual páginas en blanco. Fruto maduro en árbol apenas nacido ¡qué maravilla! Pues si España inicia entonces sus perfiles eternos, ¡qué contor nos más fijos y exactos los de su cerebro y fe, su visión y su profecía! En estos tiempos escribe sobre Isabel, William Thomas Walsh uno de los mejoras libros que vision y res libros que vieron la luz en nuestro siglo.

Se hace más vivo el contraste con su hija Juana, concluída en Loca, por aquella lucidez esplendorosa de Isabel. Acaso el investigador descifre la razón de esta caida en locura, por efecto de tento y tanto efén tento y tanto. to de tanto y tanto afán, tanta y tan-ta preocupación, que gravitó sobre el cerebro y el corazón de Isabel, Reina y Señora de España.

Su figura, se presenta en nuestros días, traída por el recuerdo, como en vecindad y contemporánea, actual pro-pia, porque este tiempo y aquél, en mucho se parecen. Se veía a Isabel en caudillaje magnífico, abrir puertas de libertad a las ciudades cautivas. Atenlibertad a las ciudades cautivas. Atender la administración y con el mismo tesón, velar por la pureza de la fe y costumbres. Acuciaba a que se repoblasen descuajados montes y no le estorbaban las cuestiones internas, inmediatas, para disparar la mirada a lo lejos, sin reconocer distancia tan gran

vencible. Soportaba los rigores y durezas de todo; acudía a los lugares del combate. En nuestros días, un alma así, en cuerpo no de mujer, sino de varón y claro varón de España, también con salvador caudillaje, hace posible todas las victorias, porque las prepara con un dominio perfecto de la guerra y porque, además, le brilla aquella na tural finura y se endereza con aquella altura de espíritu y vuelo distante y co razón sensible que multiplica fuerzas. razón sensible que multiplica fuerzas, las potencia, las reúne y forma con hombres distintos, un solo cuerpo de ejército, que cobra la victoria más difícil con la facilidad que sólo sabe en los heroísmos auténticos. Un alma clara y una mente y un corazón clarísimos, el de Francisco Franco, Jefe del Estado y Generalísimo que antes de verle España en su palacio corfesano de Madrid, pisando sobre las gruesas alfombras, escoltado por recuerdos de Historia que igualan y hasta superan los hechos magníficos de nuestros días, la ha canada como un saldado más. le ha conocido como un soldado más, recorriendo de norte a sur todos los caminos de España y leyendo en cada uno y cada día, a la luz estremecida de las auroras, una lección.

Teófilo ORTEGA.

Su Eminencia el señor Obispo de braltar huésped de Honor de Ceuta

Anoche a las diez llegó a nuestra su llegada. ciudad, procedente de Tánger, el emi-nentísimo señor Obispo de Gibraltar, un breve Dr. Richerd Fitzgerol, acompañado del secretario del Sr. Obispo de Gallipolis,

Dr. Richerd Fitzgerol, acompañado del secretario del Sr. Obispo de Gallipolis, R. P. López.

El eminentisimo Prelado, al pasar por Tetuán, estuvo visitando a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, don Juan Beigbeder, con quien conversó durante breves momentos.

Esperaban al ilustre viajero Su Excelencia el Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart de Virto; el Iltmo. señor Alcalde de la ciudad, don Fernando López Canti; el Iltmo. Sr. Vicario Capitular; los canónigos de esta Santa Catedral, Sres. García Cruzado y Landaluce; el rector del Colegio de Padres Agustinos, Padre don Luis Camblor, Padre Zacarías Novoa; secretario del Ayuntamiento, señor Meca; Jefe Provincial accidental del Movimiento, camarada Castellanos; los gestores de nuestro Ayuntamiento, señores don Epifanio Hernández, don Bartelomé Ros, don Antonio Cazalla, don Alfonso Alvarez y el señor Dotres. Por la prensa local, el redactor de EL FARO señor Paño.

S. E. fué cumplimentado por todos los presentes, quienes le rindieron piei

S. E. fué cumplimentado por todos los presentes, quienes le rindieron plei tesia y el ilustre Prelado agradeció las demostraciones de afecto recibidas a

El ilustre Prelado estuvo durante un breve rato conversando con nuestras autoridades demostrando su pasión por la causa salvadora de la civilización.

Monseñor Fitzgerol, que es un gran admirador de nuestra Patria, realzó con frases halagadoras la gesta de Es-paña teniendo un recuerdo cariñoso para el Caudillo y demostrando en su amena conversación un gran interés por los episodios históricos de nuestra Santa Cruzada.

Los Sres. Delegado del Gobierno y Alcalde ofrecieron a tan ilustre via-jero el homenaje de la ciudad, por los merecimientos de su ardua labor para

dar a conocer al pueblo inglés la verdad de nuestra Causa.

Después de descansar unos momen tos los viajeros se celebró en el Hote!

Majesic una comida en su honor a la que asistieron todos los antes enumerados, reinando en ella una verdadera compenetración.

Monseñor Fitzgerol emberge en la

compenetración.

Monseñor Fitzgerol embarca, en la mañana de hoy, con dirección a Algeciras y desde alli irá a Jerez de la Frontera, donde oficiará de pontifical, regresando seguidamente a su sede.

Durante su breve estancia en nuestra ciudad, el llustre Prelado recibió las atenciones de nuestras autoridades y representaciones eclesiásticas des pidiéndose muy cordialmente de todos

pidiendose muy cordialmente de todos con frases altamente elogiosas que, co-mo españoles, agradecieron los presen-

tes.
EL FARO se asocia con verdadero fervor a esas atenciones tributadas a tan ilustre viajero y le desea una feliz travesia.

EDITORIAL

plena primavera de espectación

Van muriendo ya los días de es. te abril tan movido en el orden internacional. Dejan en la historia del mundo, bien arraigados en el corazón del tiempo, sucesos inolvi. dables.

La Alemania, la gran Alemania de Hitler, supo, dignamente, como corresponde a su estilo, llevar a tierras cercanas, adonde el yugo de Versalles arrojó su peso injus. to, todo el poder de su generosa protección, en este caso fortaleci. da con la fuerza de una razón ro-tunda, categórica, indiscutible. Por otra parte, la noble nación italiana, la Italia de la Roma Im-

perial, cuna gloriosa de los fas-cios, en este mismo abril históri-co, ha escrito una nueva página de grandeza y logrado la consecución de un fin altamente humano: Albania, ese trozo centroeuropeo, que sufrió la opresión de un régimen sin pulso, dirigido y gobernado por un rey abúlico, sintió, por fin, en su propio cuerpo la influen. cia de una mano protectora, de un pueblo hidalgo, misionero y justo.

Mientras tanto, allá, por ese mundo perdido de las demo-cracias donde prevalece el vo-cerío populachero, en el ambiente infecto de los extremismos y de las falsas libertades, sigue forján-dose, amparada en la calumnia y sostenida por la infamia, una es-peranza, incubada en el fondo mis

mo de una vaga y loca idea.

Roosevelt, el hombre de los incesantes créditos para armamentos y ahora titulado por si mismo "El salvador del mundo", espera de Europa, las respuestas a su fa-

moso mensaje.

Todo esto y mucho más se dibu ja en el campo primaveral de estos días abrileños. Al propio tiempo que en las cancillerías se pro-yectan viajes diplomáticos y se ex-tiende sobre blancos papeles la le tra de pretendidas alianzas, el cro nómetro internacional va marcan-do las horas finales de esta mas do las horas finales de este mes tan lleno de sorpresas y de aconte-cimientos. El mundo espera impa-ciente, aun cuando sabe muy bien que muchas veces la prisa o el grito, suelen producir en lugar del accidente o el escándalo, las dulces notas del sosiego y el tranquilo efec to de una normalidad inesperada.

Pregunta clara y concreta de lemania

Londres, 21. — La agencia Reuter declara que el Gobierno alemán ha con sultado a varios países, para que ma-nifiesten si se encuentran amenazados

por el Reich.
Estas consultas, servirán de base al interesante discurso que el Führer pronunciará el próximo día 28 del actual en el Reichtag.

Lea V. EL FARO

COMPAÑIA NACIONAL DE (Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

Lotería Nacional PREMIOS MAYORES

Primero. - 15.285, Zaragoza CON 150.000 PESETAS

Segundo. - 5.317, Las Palmas CON 90.000 PESETAS

1 ercero. - 34.175, Algeciras CON 70.000 PESETAS

Cuarro. - 7.599, Melilla CON 40.000 PESETAS

Premiados con 3.000 pesetas

30.096, Valladolid; 21.896, Zaragoza; 13.589, Jerez de la Frontera; 31.876, Logroño; 5.945, Huelva; 39.946, Zaragoza; 7.451, Ayamonte; 24.350, La Linea de la Concepción; 27.214, Sevilla; 4.043, Sevilla; 37.095, Villafranca de Olla; 33.842, Sevilla; 26.877, San Sebastián; 40.462, La Coruña; 29.118, Sevilla; 21.799, Sevilla; 16.335, San Sebastián; 38.525, Bilbao; 20.386, Sevilla



La mataralera le dis tras a les corresponde un la pode del toude net an muto lucant ento 14 Mars 1918

Ayuntamiento

En la tarde de ayer, como de costumbre, celebró sesión la Gestora Municipal, bajo la presidencia del alcalde, señor López-Canti, y con asistencia de los gestores señores Ros, Aldazabal, Domínguez, Calatayud (don M.), Cazalla Morales, Hernández, López, Ben Amar y López

Amar y López.

Leida por el secretario, señor Meca, el acta de la anterior sesión, fué aprobada por unanimidad.

No existe ninguna disposición ofi-

cial que afecte al Ayuntamiento. Por el Cabildo es aprobado sea pu-blicado en el "Boletín Oficial" del Ayun tamiento, el extracto de los acuerdos adoptados en las sesiones celebradas por el Municipio durante el pasado mes de marzo.

mes de marzo.

Por intervención se da cuenta de que, en lo que se refiere a la liquidación de cuentas con el Colegio Oficial de Agentes Comerciales, ha sido recibidi un oficio comunicando será hecha efectiva la cantidad de 274 pesetas que se reclamaban en virtud de un expedien te administrativo.

1 También conocen los señores gestores que la expresada suma ya ha-

tores, que la expresada suma ya ha-bia sido ingresada por el Colegio de Agentes Comerciales. No ha sido formulada en la semana

anterior ninguna petición graciable.
En oficios, se leen los siguientes:
Uno, de la Jefatura Provincial Sindical de Tetuán, diciendo que en nombre de los excursionistas que llegaron bre de los excursionistas que llegaron.

a Ceuta, así como en el suyo propio,
tiene el honor de expresar al Iltmo. señor Alcalde el más profundo agradecimiento por la cordial acogida dispensada, tanto por el señor López-Canti
personalmente, como por todo el pueblo de Ceuta.

Otro, de la Delegación del Gobier-ne Nacional en Ceuta, dirigido al se-ñor Alcalde, notificándole que en res-puesta a la consulta elevada al Exce-lentísimo señor Gobernador de las Pla zas de Soberanía sobre si es aplicable a los funcionarios de la Corporación la ley publicada en el "Boletín Oficial" número 73 del 14 de marzo, sobre de-puración de empleados administration puración de empleados administrativos, por las razones que son expuestas en dicho oficio, S. E. estima que mientras otra cosa no disponga el Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, deben considerarse válidos las sanciones determinadas en los expedientes ya incoados, así como las que recaigan en los que se sigan en lo sucesivo.

En virtud de ello, la Corporación toma el acuerdo de empezar inmediatamente a poner en vigor las sanciones que han sido impuestas, y continuar lo más rápidamente posible el estudio de los expedientes de su resolución.

Fuera del orden del día, se presentan dos expedientes de la Comisión 5.ª; El primero, se refiere a la solicitud presentada por la moza de limpieza Engracia Miranda Moreno en petición de un mes de limpieza, y atendiendo a las circunstancias que concurren en esta sirvienta del Ayuntamiento, se estima debe instruirse un expediente de indebe instruirse un expediente de inutilidad.

Otro, se refiere al concurso abierto para nombramiento de un practicante para, en colaboración con el médico nombrado, asistir a los enfermos mu-sulmanes, habiéndose presentado cua-tro solicitudes, dos de practicantes fe-meninos y dos masculinos. Lia Comisión estima, que para el ser

vicio que han de prestar, no es lo más apropiado que sea hecho por señoras, por lo que son desestimadas las instan-

cias presentadas por las mismas. De las dos presentadas por practicantes masculinos, según el informe de la Comisión, la que más favorable es, corresponde a la instancia presentada por don Juan Bautista Alemany, acordándose que el nombramiento recaiga en el mismo caiga en el mismo,

También, fuera del orden del día se lee una instancia presentada por don Juan Paño, que, desea publicar una doble plana en el diario "España" se digne conceder el Municipio una pe queña ayuda, que estima suficiente en 500 pesetas, tan sólo por una vez. El Cabildo aprueba, por unanimi-

dad, la solicitud.

En ruegos y preguntas, el gestor, don Epifanio Hernández, expresa que en nombre de todos los gestores, se com place en transmitir al Iltmo señor Al-calde, don Fernando López-Canti, la más efusiva felicitación, por el victo-rioso final de la guerra, así como porrioso final de la guerra, así como porque sus hijos hayan podido librarse con bien de las terribles consecuencias a que estuvieron expuestos, por su cons-tante permanencia en los frentes de batalla

El señor López Canti, sumamente emocionado, balbucea unas palabras de agradecimiento, que apenas si llegan a nuestros oídos.

El secretario de la Corporación se adhiere efusivamente al acuerdo tomado a propuesta del señor Hernández, en nombre de toda la Gestora.

A petición de un señor gestor, se acuerda que, a partir de la próxima sesión, éstas den comienzo a las 18 horas en vez de a las 18 como ha venido.

ras, en vez de a las 18, como ha venido haciéndose hasta ahora.

MAGDALENA ESPAÑA

MAGDALENA ESPAÑA

MAGDALENA ESPAÑA

Intormación de la llelegación del bobierno

Visitas recibidas por S. E.:

Iltmo. Sr. Alcalde de la ciudad, don Fernando López-Canti.

Gestor Municipal, señor Dorces; jefe provincial accidental del Movimiento, camarada Castellanos; delegado provincial de Auxilio Social, camarada Crovacio presidente y menutario de la Orozco; presidente y secretario de la Comunidad Musulmana; comandante señor Martín de la Escalera; agente de Policía, señor Durán; secretario oficial, señor Cabillas, y secretario accidental de Orden Público, señor Rodriguez

EL TELON

un ensayo de la obra resenciando "Magdalena España

El escenario del Teatro Cervantes se halla en penumbra... Solamente la tenue luz de la concha y una pequeña diabla que hay situada en un lateral nos permiten ver las caras de los artistas que ensayan, en completo orden por cierto y con el máximo entusiasmo, la emotiva comedia dramática que será estrenada el próximo día 2 de mayo. Fecha gloriosa la de este 2 de mayo y a la que se alude de un modo singu-larísimo en la trama de la referida obra ...

En nuestra labor de periodistas en-cargados de informar al público de tocuanto interese, nos hemos introducido y acomodado en el patio de bu-

ducido y acomodado en el patio de butacas, apenas sin ser vistos...

Nos maravilla, y no tenemos que
ocultarlo, la disciplina de estos artistas en el escenario, cada cual en su
puesto. Atentos a las salidas unos, pen
dientes de sus párrafos otros, escuchan
los consejos del director del Grupo Artístico "España" (que es el que actúa y
nos ofrecerá el estreno de la obra)
Eduardo González Viso, el incansable
animador y excelente actor, Sus intervenciones son escuchadas con suma
atención. Y nos hemos quedado a ver
el ensayo, uno de los primeros ensayes

el ensayo, uno de los primeros ensayes dados a "Magdalena España".

No queremos hacer critica de ella, porque hasta que el telón no se levante la noche de Gran Gala del día 2 de Mayo resulta inoportuno hacerlo...; pero tenemos que anticipar el éxito. Exito de reparto, éxito de dirección y éxito de reparto, exto de dirección y exi-to de montaje... El público, juez supre-mo en estos acontecimientos será el que premiará favorablemente, o por el contrario, a esta "Magdalena España" de autor anónimo..., pero que ha sa-bido darle todo el dramatismo de nues tra guerra de reconquista, llena de vic

torias y repleta de hechos gloriosos... La protagonista está encomenda-da a la encantadora dama joven del Grupo, Ana María Notario, ¡Qué di-ríamos nosotros de ella, que ignore el buen público ceutí! En éste, uno de sus primeros ensayos, nos demostró Ana María que no hay quien la aventaje a estudiosa. Se sabe todo su papel de me moria. Lo dice confiada en su seguri-dad personal. Lo hace con la delicade-za en ella peculiar, con esa desenvol-tura que tanto hemos admirado. ¡Re-cuerdan su irreprochable actuación en "Pipiola"?

Estamos por declarar que el principal mérito de esta joven actriz radica en su seguridad. No existen escollos para ella, por muy largos que sean los parlamentos y podemos observar que en esta nueva obra tiene momentos verdaderamente felices, llenos de sen-sibilidad y muy "actriz".

Su papel en esta obra, como fácil-mente podrá adivinar el lector, es el más difícil y escabroso. Después de ha berla visto y haberla oído, auguramos su nuevo triunfo en esa noche del 2 de

mayo.

Carmen Avalos, otra de las más des tacadas actrices locales, tiene en la obra un papel denaiado corto, pero...

ilo ejecuta tan bien! La notable genérica María Luisa Montells, se nos ofrece llena de dulzura y buen arte, en el personaje episódico que le ha sido asignado.

No tiene más personajes femeninos esta "Magdalena España", a excepción de una escena, preciosa por cierto, a cargo de Emilita Sánchez, Anichi González y Marujita Notario, que, dirigidas como Eduardo González Viso sabe hacerlo, tienen a su cargo uno de los más emocionantes momentos de la

Pasemos ahora a informarte, lector, del elenco masculino.

A Eduardo González, en su doble tarea de actor y director, le ha correspondido en suerte un "Padre Luis" magnífico y a Manuel Sánchez Pérez un "Papá Juan" lleno de realismo.

En otros papeles secundarios des-cuellan: Juan Maqueda, galán descono cido hasta ahora, pero que evidencia méritos indiscutibles; Pedro Marín, Francisco Gómez, Rafael Ramos y un numeroso grupo de comparsas que dan un gran realce a la trama de la obra.

Para terminar, no quisiéramos ol-vidar a los "héroes" ocutos y que inter vienen con eficacia al mayor esplendor del estreno. Por ejemplo, Ginés Labra-dor, primer apunte y Salvador Ortuño, regidor, así como al escenógrafo Ca-

regidor, así como al escenógrafo Cabrera-Guadarrama que está derrochan do arte en el pintado de decorado exprofeso para "Magdalena España".

Abandonamos, pues, el Cervantes satisfechímos. Y con la plena seguridad de que el Grupo Artistico "España" se apuntará en esta su primera actuación oficial, un señalado éxito.

El autor desconocido de "Magdalena España" puede permanecer tranquilo y esperar confiado al éxito de su libro, por lo que aguardamos verlo aludar desde el proscenio la noche del estreno, correspondiendo al aplauso del público.



Don Adolfo Bermudo-Soriano y Rodríguez

Cayó por España y la Falange, vilmente asesinado por la horda en la Cárcel Modelo de Madrid, el día 8 de noviembre de 1936

R. I. P.

Su afligida madre, doña Africa, y su hermano, don Eliseo, ruegan a sus amistades una oración por el descanso eterno de su alma.

Es para nosotros una grandísima sa La para hosotros una grandisima sa tisfacción poder anunciar a nuestros lectores que en la capital de Madrid, al ser liberada, ha sido hallado el ilus trisimo Sr. Deán de esta Santa Iglesia. Catedral, doctor don José Casañas Car hallo.

ballo.
Tan relevante personalidad, a personali sar de los sufrimientos experimentados desde el principio del Movimiento sal-vador, se encuentra relativamente bien y es nuestro ferviente deseo, se resta-blezca rápidamente, para que, en plazo breve, vuelva a hallarse en Ceuta, donde es respetado y querido por sus innumerables virtudes.

La del Licenciado señor Romero

bendición especial a la Hermandad Española de Cautivos

Roma, 21.—En los círculos vaticanistas se informa que S. S. el Papa Pío XII, en la entrevista que concedió al infante don Juan de Borbón y duque de Sotomayor, que estuvo cautivo, el Sumo Pontifice se interesó por los que

suffieron el cautiverio rojo.

El duque de Sotomayor, en su calidad de presidente de la Hermandad de Cautivos, solicitó y obtuvo una bend:-ción especial del Santo Padre, quien además ofreció dedicar una misa en ateción a los ex-cautivos españoles.

LA HUIDA DE LISTER Y SU COMPA-ÑERA A MEJICO

Paris, 21. — El diario "L'Action Fran caise", publica un suelto en el que se dice que la solicitud de extradición formulada por el Gobierno español con tra el ex coronel Lister, jefe rojo de una de las brigadas internacionales, que mandó ejecutar a 24 personas, parece que ha emocionado mucho a este ca-

becilla marxista. En efecto, desde el día 5 del actual desapareció de la residencia que le había señalado el Gobierno francés, dirigiéndose con el ex comisario Delga do a la estación donde tomó un tren para París. En la capital francesa se dirigió a la Embajada de Méjico y el día 8 desapareció en un coche, saliendo el 9 de La Rochelle para Méjico en un trasatlántico. Lister y su familia, mezclados con otros elementos anarquistas, se proponen residir en el suelo me jicano, contando con la hospitalidad que le ha sido brindada por el Gobierno de Cárdenas.

Se comenta en los círculos de esta capital, que la policía de Serraud ha sido la culpable de que haya logrado escaparse de la justicia.

NIÑOS ABANDONADOS POR LOS RO-JOS

Vitoria, 21.—Los rojos dejaron aban donados en varios campamentos esco-lares, millares de niños que fueron atendidos por Auxilio Social y los cuales serán devueltos a sus hogares res-

La Jefatura Provincial de Primera Enseñanza ha solicitado la concesión de un crédito especial para sufragar los gastos de la alimentación y cuida-do de estos niños hasta el momento que se reintegren a sus hogares.

lunta de Gobierno del Monte de Piedad

El próximo lunes, día 24, celebrará sesión la Junta de Gobierno del Monte de Piedad, de Ceuta, en su domicilio ocial, calle Agustina de Aragón, número 3; para tratar de asuntos de interés para la marcha de esta importante institución local.

Reparto de alpargatas

A las cuatro de la tarde del día de hoy, se reunirán en el Gobierno con Su Excelencia el Delegado, don Jacobo Guitart de Virto, el jefe provincial (ac cidental) de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., camarada Cas tellanos y varias jerarquias, para, en compañía de S. E. el señor Guitart y su secretario particular, señor Cazalla Morales, dirigirse a las barriadas del Príncipe y Benzú en donde serán re-partidos entre los niños pobres de las mismas 260 pares de alpargatas.

Según hemos podido informarnos, estas alpargatas han sido cuidadosamente confeccionadas con refuerzos de material, y siendo la suela procedente de cubiertas de automóvil, que con este humanitario objeto han sido donadas por las autoridades militares.

El acto, promete ser muy simpático y en él el delegado provincial social, dirigirá breves y sentidas palabras a la grey infantil que va a recibir tan apre-

El Sumo Pontifice dió la El balance alemán del tra- Los destrozos causados bajo al comienzo de la primavera

Berlin, 21. - El Ministerio del Trabajo acaba de comunicar que el número de obreros y empleados en mar-zo de 1939 ha aumentado en 73.000 per sonas hasta 20.610.000. Contra lo ocurrido en años anteriores los dos prime ros meses de 1939 presentaron ya un considerable aumento en la ocupación. En marzo se presentó un pasajero re-troceso debido al descenso atmosférico. La cifra citada incluye también a los que están por el momento fuera del trabajo, por enfermedad, pero que no

le han perdido, sin embargo.

Comunicase que en lo sucesivo no publicará el número de los "sin tra bajo" porque esto podria inducir a la falsa idea de que Alemania dispone todavía de considerables reservas de trabajadores. La mayor parte de los que a fines de mes se consideran co-mo "desocupados" encuentrase cam-biado de lugar de trabajo y hay que con siderarlos, por lo tanto, como "desocu-pados fluctuantes". El número de obre ros y empleados ha aumentado desde fines de marzo de 1938 hasta fines de marzo de 1939, en nada menos que 1'2 millones, lo cual lleva a la conclusión de que se ha colocado también a perso nas que no figuraban en las Oficinas de Trabajo como desocupados o en busca de trabajo.

MISA FUNERAL POR LOS CAIDOS EN LA CARCEL MODELO

Madrid, 21. — Mañana se celebrará en la paroquia de San José, una misa en sufragio de Ruiz de Alda, Albiñana, en surragio de Ruiz de Aida, Albinana, Rico Avello, los generales Capaz y Vi-llegas, y de cuantos estuvieron presos en la Cárcel Modelo y más tarde asesi-nados por las hordas. Este acto religioso na sido organi-

zado por los elementos que estuvieron presos en dicha cárcel y pudieron, afor tunadamente, librar su vida. La misa será oficiada por un sacerdote que tam bién sufrió prisión bajo la dominación

EXPOSICION EN GINEBRA DE NUES TRAS OBRAS DE ARTE

Ginebra, 21.—Se anuncia que el Go bierno español ha autorizado al Ayun tamiento de Ginebra, para organizar, desde el mes de junio hasta septiembre, una exposición de pinturas, a ba-se de las obras maestras del Museo del Prado de Madrid, que como es sabido, cos.

se encuentran, desde hace algún ti m po, en el palacio de la Sociedad de las Naciones.

DON NICOLAS FRANCO VISITA AL PRESIDENTE DE PORTUGAL

Lisboa, 21. — En la tarde de ayer, embajador de España en Portugal, don Nicolás Franco, visitó al General Carmona, haciéndole entrega de una magnífica fotografía del Generalísir.o conteniendo una expresiva dedicatoria, en prueba de firme y gran amistad.

HALLAZGO DE UN REGISTRO POLI-CIACO EN EL ATENEO LIBERTARIO DE LAS VENTAS

Madrid, 21. — En la Jefatura de Seguridad, han informado que por la guardia civil del puesto de Las Ventas se ha efectuado un registro en la carretera de Aragón, número 17, don-de se encontraba instalado un ateneo libertario, incautándose de tres cuadros magnificos de Goya y uno de Ru-bens, así como de numerosas joyas y objetos artísticos y mucha documenta-ción de la C. N. T.

También han sido detenidos por los agentes de la brigada social, Pablo Gar cía Izquierdo, que asesinó a don Mi-guel Morales, presidente de la Federación de Maestros Católicos; Francisco Martínez, autor de las muertes de Ruiz de Alda y del Obispo de Siguienza.

Gran cantidad de piedras preciosas robadas por

- El día 10 del pasado mes de febrero llegaron a la frontera espa-nola, numerosas maletas, conteniendo objetos de valor, que los rojos trata-ban de poner a salvo. Entre estas maletas figuraba una con la siguiente inscripción: "Valija diplomática de Al varez del Vayo".

La policía de la frontera se incautó de ella y al abrirla se encontró con una gran cantidad de piedras preciosas, cálices de oro y otros objetos de gran valor.

El valor del contenido de la maleta se calcula en varios millones de fran-

por los rojos en las iglesias valencianas

Vitoria, 21.-En casi todos los templos valencianos han sido destruídas

En la Catedral, han podido ser salvados algunos cuadros importantes, aunque casi la mayoría de ellos, fueron destrozados por los rojos, singular mente los que se encontraban en la sala capitular.

El Museo diocesano ardió totalmente y las pérdidas son considerables, principalmente, en la parroquia de los Santos Juanes, que fué por siete ve-

ces, incendiada.

Han sido encontrados más de diez
mil objetos, de propiedad particular.
Las colecciones del Museo de Valencia, fueron trasladadas a Cartagena.

EXPOSICION DE BELLAS ARTES EN BILBAO

Bilbao, 21. — Se ha inaugurado, en el Club Internacional, la Exposición Bellas Artes, organizada por la Dele-gación de Propaganda, y auxiliada por el Ayuntamiento y la Diputación Pro-

Al acto, que resultó en extremo so-lemne, asistieron el Ministro de Indus-tria y Comercio, señor Suances y el Subsecretario del departamento de Edu cación Nacional, señor García Valde-

LAS OBRAS DE UN IMPORTANTE **PANTANO**

Bilbao, 21. — Se asegura que dentro de ocho días quedarán terminadas las importantes obras del pantano de Ordumbre, que fué destruido por las hor das rojo- separatista, en su huida, al llegar a esta capital las gloriosas tropas nacionales.

Con esta obra desaparecerá el problema del abastecimiento de agua en Bilbao, que ya, provisionalmente, ha-bía sido arreglado por las autoridades de la localidad.

CURSOS DE NORMACEM DE CONOCI-MIENTOS MEDICOS

Vitoria, 21. — El Instituto Nacional de Relaciones Culturales con el extran jero de Italia, ha anunciado la apertura de cursos de formación de conocimientos médicos, que tendrán lugar en Bolonia, Pravia y Milán.

En estos cursos serán dadas lecciones interesantísimas por competentes maestros italianos.

AVISO

La Legión Cóndor, próximo ya el día en que regresará a su Patria y a los efectos de dejar cumplidas todas sus obligaciones, ruega a las entidades oficiales y particulares, y al comercio en general, que remita al

Sr. Intendente de la Legión Cóndor AVILA

y antes del día 30 de abril del corriente año, cuantas reclamaciones o facturas referentes a la misma tengan pendientes en su poder. Dichas reclamaciones o facturas deberán ir acompañadas de la documentación oportuna, y en ella se especificarán los datos necesarios, como fecha, concepto, unidad a la que feuron hechos los suministres, etc. Se advierte, finalmente, a los interesados, que este plazo será improrrogable y transcurrida la fecha señalada no será válida reclamación alguna. LEGION CONDOR.

Presenta hoy un espectáculo cinematográfico de maravilla:

BRILLAN LAS ESTRELLAS en el que intervienen la célebre bai-larina LA JANA y los principales as-tros del cine alemán.

BRILLAN LAS ESTRELLAS es sin duda lo más alegre y dinámico fastuoso y monumental producido es-

ta temporada: BRILLAN LAS ESTRELLAS se estrena hoy sábado en CERVANTES.

UN JEREZA

Jandilla

YUN CONAC!

Fundador

JUN CHAMPAN?

omeca

DECIR Domecq es decir calidad

con donativos de víveres llegarán hoy a Bilbao

Bilbao, 21. — Se espera en esta ciudad, el generoso donativo de Inglaterra con destino a las poblaciones liberadas, consistente en quinientas toneladas de víveres que serán enviados seguidamente a Madrid.

Este donativo de la Gran Bretaña llegará el próximo sábado a bordo del vapor "Calderón", así como una gran cantidad de camiones, dotados de sus correspondientes conductores, destinados al reparto de los víveres.

El ofrecimiento de estos víveres dice que será hecho a las autoridades españolas por el representante britá-nico, que con tal fin llegará a Bilbao.

EL CORONEL LINDBEGH EN SERVI-CIO ACTIVO

Washington, 21. - El célebre Corowashington, 21. — El cereto Cotto el Lindbegh, que ha sido destinado al servicio activo de la aviación norteame ricana, ha presentado un amplio informe a la Comisión de Aeronaútica. Sobre el que se guarda gran secreto. La comisión ha sido calebrada a puerta cereunión ha sido celebrada a puerta cerrada.

En los círculos bien informados se dice que declaró que la producción ae-roneútica de Norteamérica y la labor en este orden, son inadecuadas, si se les compara con las de Alemania.

Antes de facilitar el informe, el Coronel Lindbergh sostuvo una larga entrevista con el presidente Roosvelt.

Han sido tomadas muy severas medidas para proteger a Lindbergh de la curiosidad del público.

COMENTARIOS INGLESES AL GRAN DESFILE MILITAR EN BERLIN

Londres, 21. — Los periódicos de hoy comentan extensamente el grandioso desfile militar de Berlín celebrado ayer con motivo del cumpleaños de Hitler

Los corresponsales envian interesan tes fotografías de este suceso y en ge-neral se interesan por el hecho de que pudo observarse el paso de la artille-ría antiaérea, mas formidable del mun

"The Times", dice a este respecto, que fué un gran exponente de la po-tencia militar de la nación alemana.

El "Daily Telegrafh", destaca el he-cho de contar el Reich con la artillería antiaérea más potente y eficáz de todo el mundo.

En el mismo sentido se manifiestan el "Daily Herald" y el "New Cronicle", exponiendo que ha sido una verdadera maravilla, la magnifica organización que ha presidido a este inolvidable des-file de Berlín.

Delegación de Trabajo de Leufa

DE INTERES PARA TODOS LOS CO-MERCIOS E INDUSTRIAS

ORDEN

Se concede un plazo de 15 días, a partir de la publicación de la presente en la prensa local, para que todas las Empresas, Talleres, Fábricas, Obras y Comercio en general, coloquen en si-tio visible de sus respectivos locales, un ejemplar del Fuero del Trabajo, cum-pliendo así lo dispuesto en la Orden del ministerio de Organización y Ac-ción Sindical de fecha 9 de marzo prépasago.

Los ejemplares del Fuero del Tra-bajo, serán facilitados en la Secreta-ría de la Central Nacional-Sindicalis-ta Delegación Provincial Sindical de

esta Plaza.

Transcurrido dicho plazo, la Inspección de Trabajo, procederá regla-mentariamente contra aquellos Empresarios que no hayan cumplimentado dicho precepto.

Lo que se hace público para gene-

ral conocimiento.
Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Año de la Victoria. El Delegado de Trabajo Accidental, Firmado: Antonio Cazalla. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Varios camiones inglesés EL DECRETO REFERENTE AL REGIMEN Francia DE LA VIVIENDA PROTEGIDA

La creación del Instituto de la Vivienda

- El "Boletín Oficial" Burgos, 21. del Estado publica el Decreto referente a la protección a la vivienda y la creación del Instituto de la Vivienda. La parte dispisitiva de este decreto consta de veintidós artículos, y en

ellos se dispone que las viviendas que se señalan en el Decreto, recibirán el nombre de "Viviendas protegidas". Se entenderá por vivienda protegi-

da aquella que se construya con arreglo a los proyectos aprobados por el Instituto de la Vivienda. Las citadas viviendas podrán ser construídas por los Ayuntamientos, Diputaciones, Sindicatos, Empresas para sus obreros, So ciedades benéficas, organizaciones del Movimiento y Cajas de Ahorro, así como por propietarios que las construyan para sí, siempre que reserven pisos pa ra su alquiler a precio reducido. El Ins tituto de la Vivienda que se crea ahora en virtud de este Decreto, también podrá proceder a la construcción de las mismas.

Disfrutarán de exenciones tributa-rias; gozarán de los beneficios de an-ticipos sin intereses, así como de la cesión gratuita de terrenos, y en determinadas cargas tributarias se les apli cará una reducción del noventa por

ciento de su importe. Los anticipos para la construcción de tales viviendas los otorgará el Instituto Nacional de la Vivienda a los Ayuntamientos, Diputaciones, Sindicatos, etc., por un total máximo del cuarenta por ciento de la obra, sin interés y con la garantía de primera y segunda hipoteca, siendo reintegrables a partir de los veinte años. El Ministerio de Organización y Ac

ción Sindical podrá conceder los bene ficios de expropiación forzosa en aquellos casos en que lo estime conveniente. El Instituto Nacional de la Vivien-

da formulará el plan general y unos planes comarcales, con la colaboración del Ministerio correspondiente.

Los Ayuntamientos, las Diputacio-nes, los Sindicatos y demás organismos, no podrán ejecutar la obra por admi-nistración, sino por contrata, mediante subasta.

Las viviendas protegidas podrán ser vendidas, cedidas o alquiladas.

El Instituto Nacional de la Vivienda dependerá del Ministerio de Organización y Acción Sindical, y al frente del organismo estará un director nombrado por el Consejo de Ministros, integrando su composición tres vocales designados por el Ministerio, un repre sentante del Ayuntamiento de la localidad, otro del Sindicato, otro de la Fa lange, otro de las Cajas de Ahorro y el Fiscal de la Vivienda. El Consejo del Instituto será presidido por el ministro y será secretario la persona desigpor el Ministerio, con categoría de jefe de Administración.

Los medios económicos con que con tará el Instituto de la Vivienda, serán los siguientes: la asignación anual por el Estado, las subvenciones de Ayunta-mientos, Diputaciones y otras entidades, así como las aportaciones de los particulares; una cuarta parte de una décima de la contribución territorial e industrial, que ya se implantó en algu nos Municipios y que se autorizará en aquellos otros que aun no la hubiesen establecido y que se invertira precisa-mente en la provincia respectiva, el sesenta por ciento de la fianza de los al quileres y algunas otras aportaciones.

El Instituto Nacional de la Vivienpodrá establecer delegaciones comarcales si lo estima conveniente.

Se establecen diversas sanciones, que se fijan en el artículo correspondiente, y ante las que se podrá entablar recurso.

Con esta fecha queda derogada la legislación referente a Casas baratas y asimismo todas aquellas que se opon gan a la presente ley. El ministro de Organización y Acción Sindical, dictará el Reglamento correspondiente y las disposiciones complementarias

Además de los veintidos artículos de que consta el Decreto, figuran en éste varias disposiciones transitorias en una de las cuales se dispone que toda la documentación, fondos, etc., de la Jun ta Central de Casas Baratas, pase al Instituto Nacional de la Vivienda. Por último se dispone que se incorporen al Instituto todas las demás obras similares que existan con carácter general o particular.

quiere ahora ser buena amiga de

España

- El ministro Sr. Bonnet ha comparecido ante la Comisión Sena-torial de asuntos exteriores, a la cual ha informado de la actualidad internacional en cuanto afecta a Francia.

Al tocarle el turno a la nación es-pañola, el ministro Sr. Bonnet ha hecho constar que Francia sabe y quiere ser una buena amiga de España, para lo cual lo inmediatamente necesario, es cumplir todo lo convenido, hace dos meses, entre los Sres. Berard y Jorda-na en la ciudad de Burgos. (P. N.)

LA MURIENTE SOCIEDAD DE NACIO-NES

Ginebra, 21. — El día 6 de Mayo se reunirá el Consejo de la Sociedad de Naciones, con un orden del día de temas económicos y administrativos, excepto uno sólo, de tipo político, que es la reclamación de China contra el

NERVIOSISMO Y DISGUSTOS POLI-TICOS EN EL SENO DEL GOBIERNO INGLES

Londres, 21. — Algunos periódicos de la mañana, critican con bastante violencia, la elección para ministro de Aprovisionamientos al consejero de Transportes.

"Daily Express" declara que es El una equivocación el nombramiento del citado consejero para el cargo que se le ha señalado.

"Daily Herald", afirma que el país está muy disgustado con la actuación del Gobierno, que es incapaz de hacer algo bien.

En los círculos bien informados se esperan algunos cambios en el Gobier-no, con motivo del nombramiento del ministro de Transportes para la nueva cartera.

En los círculos políticos circulaba esta mañana el rumor de que el presi-dente del Congreso, actualmente en el extranjero, lord Runciman, ha enviado su dimisión al primer ministro, señor Chamberlain.

Agitación antialemana en Polonia

Paris, 21.-La Agencia D. N. B. informa que se ha recrudecido la agitación anti-alemana en Polonia, en cuya capital son incendiados, al pie de quioscos de venta, todos los periodi-cos que llegan de Berlín; y son perse-guidos y maltratados los estudiantes alemanes.—(P. N.)

MIAJA HUYE A AMERICA CON EL PRODUCTO DE SUS ROBOS

París, 21. — El general rojo, Miaja, ha salido para el puerto de La Rochelle, acompañado de su familia, proponién-dose embarcar para La Habana. El cabecilla marxista, lleva consigo

un gran equipaje, en el que figuran los productos de los robos que ha cometido al huir de España.

CUMPLEAÑOS DE UNA PRINCESITA

Londres, 21. — La princesa Isabel de Inglaterra, que en el día de hoy ha cumplido trece años de edad, ha pasado la jornada al lado de sus padres, en el castillo de Windsor.

Con motivo de su cumpleaños ha re cibido infinidad de telegramas de feli citaciones.

LA REALIDAD VIENE A DESMENTIR UN DESMENTIDO OFICIAL

Londres, 21.— Han llegado a Plymouth, procedentes de Malta, cuarenta mujeres y niños. Estas familias lo son de funcionarios y militares británicos, significándose que esto no es una evacuación, sino una salida vo-luntaria. Como se recordará, hace pocos días se desmintión oficialmente que saldrían de Malta los familiares de fun cionarios ...

Iropas alemanas refornan a sus bases

París, 21. - Los periódicos franceses ponen de relieve en sus ediciones de esta mañana la noticia de Berlín de que las tropas alemanas que fuemovilizadas hace unos días siendo destinadas a las fronteras, con molivo de la tensión internacional, han regresado a sus respectivas bases.

MINISTRO RUMANO A LONDRES

Berlín, 21. — Anoche salió de esta capital, con dirección a Bruselas, el Ministro de Relaciones Exteriores de Rumanía, Gafencu, quien se propone seguir viaje hacia la capital de la Gran Bretaña.

NUEVOS DETALLES DEL INCENDIO **DEL GRAN TRASATLANTICO "PARIS"**

París, 21. — Los círculos periodísticos siguen ocupándose de la destrucción del gran trasatlántico "Paris", mientras los técnicos y la policía, tratan de encontrar a los autores de este siniestro o investigar las causas del incendio.

El diario "Le Temps", llama la aten ción sobre la circunstancia de llevar a bordo el "París" 10 aviones que habían sido enviados por Norteamérica a Francia, y que por motivo desconocido no fueron descargados, librándose de las llamas las llamas.

El diario se pregunta que como es que estos aviones iban a bordo, cuan-do el barco estaba destinado a trans-

portar otra clase de cargamento. Finaliza apreciando que este hecho ha sido intencionado y dirigido hacia la destrudción de los mencionados apa

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

-22-

CEUTA

Secciones de Quintas AVISO

Por el presente se cita a todos los mozos pertenecientes a Reemplazos mo vilizados que hayan obtenido hace SEIS meses la clasificación de "X-CLUIDOS TEMPORALES, con objeto que comparezcan antes estas Sececiones de Reclutas, antes del préximo día 25, para un asunto de su mayor interés

También deberán compareger, antes de la fecha indicada, los mozos inútiles que, por cualquier causa, no ha-yan revisado sus exclusiones con arre-glo al nuevo Cuadro de Inutilidades. Ceuta 14 de abril 1939.—Año de la

Victoria.

* * * SECRETARIA AVISO

Hasta las doce horas del próximo lunes primero de mayo, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaria municipal para la adquisiquisición de ciento dos metros lineales de tubo de goma de 20 a 25 milímetros de espesor con alambre exte-rior para el riego de los jardines públicos, con arregio a las condiciones que se encuentran de manifiesto en el Negociado de Estadística de este Ayun tamiento.

Lo que se hace público para geneconocimiento.

Ceuta, 21 de abril de 1939.-Año de Victoria.

El Secretario.

Suscripción abierta en la Deposita-ría municipal, a favor de Almería y su provincia. Suman las relaciones anteriores, pe

setas 12,780'50.

D. Antonio Sáncho González, 150; D. Bartolomé Bohorquez López, 2; con José Bueno Gómez, 3; D. José Martin José Bueno Gómez, 3; D. José Martin Ruíz (segunda aportación), 100; don Juan Guillén Andrés, 2; Iltmo. Sr. don Emilio F. García Fuentes, 25; D. Juan Caldentey Moll, 50; Delegación del Go bierno Nacional, 250; D. Sebastián Pé-rez Andrades, 10; D. Juan Ferragut Ga bilondo, 50; D. José Blanco Pérez, 5; D. Baldomero Olivencia del Campo, 25; D. Francisco Blanco Benitez, 4; don Juan Fernández García, 5, Suma y sigue 13.461'50 ptas. (Continuará)

Ceuta 21 abril 1939,-Año de la Vic toria.

Los donativos siguen recibiéndose en la Depositaria Municipal de 9 a 14.

Hasta 8 palabras 6'30 pesetas. Por

HABITACIONES amuebladas. Tenien-

te Pacheco, 14, bajo, izquierda.

PERDIDA de un reloj de oro marca "Cima". Iniciales C. M, se gratificará en Calvo Sotelo 6, tercero.

Africa 12.

segundo derecha,

VENDEN varios muebles. Plaza de

ALQUILA piso amueblado, razón esta Administración.

SE NECESITA criada en calle Alfau 13.

palabra más 0'10. El impues-

del Timbre a cargo del anun-ciante. Pago adelantado

Telegramas detenidos en esta Sec-ción, por no hallarse sus destinatarios: Miajadas: Ana Gómez, Galea Cen-tro, desconocido.

Valencia: Gonzalo Zarrauz. Alali-

Puebla Calzada: Med Amed Ben Al tat, Hadú 5, id. Id.: Mohamed Benguisi, Ingenie-ros 5, id.

Valencia: Asención Quirós, Marina

120, id. Id.: Carmen León, Recreo 7, id. Salamanca: Alférez Marid López

Aparicio, id. Cartagena: Ricardo Mor, Camóens

Alicante: Isabel Gutiérrez, calle O 2, id. Torrenueva: José A. Aledo, Caba-

Málaga: Juan Burgos, Soberanía 60 idem.

Madrid: Ricardo Montero, C. Alvarez 8, id.

Murcia: Gracia Cortes, Gral. Serrano, id.

Madrid: Antonio Muñoz, Serrano 8, Cintreunigo: Benito Alberto, Mater

Grel 13, id. Sevilla: Carmen Marto, Haelechi 38,

Jaén: Diego Estepa, id. Toledo: María Rivera, id. Almería: Guzmán, Pasaje Cerni id. Málaga: Gracia Medina, Pasaje Rialto 3, id.

Barcelona: Rafael Romany, Caste-

Torrevieja: Paca Vera, Soberania Nacional 81, id. Cadiz: Josefa Reina, Miramar, Ca-sa Diego, id. Mhahón: Eugenio Alonso, Capita-nia General, id.

Criptana: Pablo Amitamar, Velar-

de 10, id. Bilbao: Antonio Marsin, Castillejos, idem.

Puente Genil: Rafael Esteba, Aca-

demia Rifflen, íd. Algeciras: José Pejivadol, íd. íd. íd. Santander: José Vierna, Paseo Coausente.

Melilla: Valeriano López, jardineros

Carpio del Tajo: Maruja Maldona-do, calle V., id. Valencia: Julio Salinas, Primo Ri-

Madrid: Luis Parras, Almirante Cer

Bilbao: Palazueles, vapor "Badalo-na", id. Almería: Luisa Boga, Alhambra 50

Villaviciosa: Maruja Maldonado, ca lle

V, id. Valencia: Alvaro Lluna, Cia. Militar, id. Madrid: María López, Ejército Sur, idem.

Cádiz: Juros Bien, Hadú, íd. Murcia: Asunción López, Patio Cen tenero 105, íd. Sevilla: Diego Romeiro, Dar Riffien

ídem. Ceuta 21abril 1939.—Año de la Vic-

En Cervantes el 2 de mayo un recueral Santuario de Nuestra Señora de

«Magdalena España»

Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS Transportes Consignaciones y

cionalista y de las lons

DELEGACION PROVINCIAL DE LA SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de todas las camaradas afiliadas a la Sección Femenina que en los días 24, 25 y 26 del actual y a las ocho de la noche celebrarán en los salones del C tro Cultural de Falange Española Tra-dicionalista de las J. O. N. S. unas con ferencias a cargo del R. P. Mauricio de Begoña, sobre los temas que a con-

tinuación se detallan: Dada la importancia de dichas con-ferencias, por las materias a que han de referirse, se espera de todas las camaradas puntual asistencia a las mis-

Primera conferencia Contenido doctrinal de Falange

sobre la Mujer.
b) La Psicología, el Catolicismo y la Falange coinciden en la referencia

de la mujer a la familia y al hogar.
c) Extensión de esa familia y hogar a la Sociedad por medio de Auxilio Social, con su sentido cristiano y

Segunda conferencia Breve Psicología de la Mujer. Lo femenino y lo religioso. Papel de la Mujer en la vida

cristiana. d)

La Mujer española ideal. Las cinco flechas de la Mujer de Falange Española Tradicionalista. Tercera conferencia Las tres cualidades de la Mu-

española: Vehemencia, sobriedad e idealismo.

b) Los problemas actuales: Prime ro: Vida moderna y vida interior, Se-gundo: La cultura física. Tercero: La elección de estado en la actualitad. Cuarto: El ornato, la moda y la mo-

destia.
c) La perfecta cristiana. c) La perfecta crisuana. Ceuta 20 abril 1939.—Año de la Vic toria.

La Delegada Prvcial. Acctal. 雅 电 由

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DE F. E.T. Y DE LAS J. O. N. S. DEL DIA 22 DE ABRIL DE 1939.-AÑO DE LA VICTORIA

Servicio para mañana Comandante de guardia: Alférez D. José Piñeiro Gavarrón.

Imaginaria: Otro, D. Salvador Mares Romero.

Sargento de guardia: D. Angel Macías Núñez. Imaginaria: Otro D. Francisco Díaz

Guzmán. Cabo: Miguel Alcántara Navarrete.

Otro: Victor Linares Sáinz. Corneta: Hamed B. Ceuti. Ocho falangista-tradicionalista de

primera línea de la centuria de Depósito. Servicio de control; Alférez D. Sal

vador Mares Romero, Visita de Hospital y control: Un ca bo y un falangista tradicionalista de segunda linea de la primera Falange de la primera centuria y un cabo de la centoria de Depósito.

El Suboficial Ayudante,

Antonio Sevilla

Orden de la Jefatura de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de de las J. O. N. S. de la Circuscripción Occidental de Marruecos, correspondiente al día veintiuno de abril de mil novecientos treinta y nueve.--Año de la Victoria

Artículo primero. — Debiendo mar-char a la Península debidamente au-torizado por la Superioridad el capi-

Ayuntamiento de Ceuta CUERPO DE TELEGRAFOS Falange Española Tradi- Antidio Mas Desbertrand, con esta fe cha se hará cargo accidentalmente du rante su ausencia ,de dicha Jefatura y del mando de las Unidades de la Milicia de segunda Linea de dicho Sector, el teniente don Alfonso Rodríguez Gon zález, haciéndose la entrega con formalidades reglamentarias, dándome cuenta.

Art. segundo.—Por los señores je-fes de sectores y centurias de Depósi-to, se remitirá en un plazo de ocho dias a esta Jefatura, relación nominal de los oficiales, clases y falangistastradicionalistas de primera y segunda línea que hayan estado en el frente, con expresión del tiempo de permanencia en el mismo si hay side hari nencia en el mismo, si han sido heridos, hechos de armas a que hubieran
asistido y hechos distinguidos que hubieran verificado; todo ello debidamen
te comprobado, en virtud del examen
de sus antecedentes personales, haciendo mención de aquellos casos dudosos o que no tengan otro fundamen to que declaraciones de los propios interesados, para la debida comproba-

El comandante jefe, Antonio Escar-El comunicado: El alférez ayu-nte, José Gutiérrez.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 22 de abril de 1939, Año de la Victoria.

Artículo primero.—Todos los cadetes y flechas sin excusaa ni pretexto alguno se encontrarán en sus cuarteles respectivos a las nueve de la mañana del domingo.

Art. segundo.—Los pelayos concu-rrirán a las 10 y 30 con objeto de asis-tir como de costumbre a la santa mi-

Por el Imperio hacia Dios. El Delegado Prveial, de O. J. Por conocimiento: El Jefe Provincial del Movimiento.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España! DELEGACION PROVINCIAL DE ADMI NISTRACION

Intendencia

En el local de la Sección Femenina se acaba de inagurar el servicio de Intendencia de Falange para la confección y venta de camisas y escudos a camaradas de la Organización, de mo-mento; venta de boinas y confección del vestuario completo de flechas de las secciones masculina y femenina de la Organización Juvenil.

Gradualmente serán citadas todas las camaradas afectas a la Delegación Provincial de Seceión Femenina para la prestación personal obligatoria de prestación personal obligatoria de la prestación personal de la prestació dos horas durante 15 días, a elegir en los tres turnos diarios establecidos, las cuales serán destinadas, según su especialidad, a Isa diferentes secciones del Costurero.

De momento, dada la aglomeración de trabajo existente con motivo de varios pedidos importantes de camisas, se interesa de aquellas camaradas que no han sido citadas todavia y deseen confeccionar esta prenda en su casa, lo notifiquen a la camarada jefa de la Intendencia, presentándose a ella o avisando al teléfono 1-7-0, de 4 a 6 de la tarde, a fin de entregarle o enviarle el material necesario para el número de camisas que cada cual se compremente a confeccionar comprometa a confeccionar.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta 22 de abril de 1939.—Año de

El Delegado Provincial de Admón Por Conocimiento: El secretario Pro vincial.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS

DOCTORA ANTONIA CASTILLO

ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS. OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -: TELE-FONO 6-2-6

Mañana domingo se celebrará la segunda postulación de **AUXILIO SOCIAL**

Mañana domingo, día 23, tendrá lu gar en nuestra ciudad la segunda postulación del mes actual a benefició de organización de Auxilio Social en

nuestra ciudad. Se pondrá un emblema en homenase pondra un emblema en nomena-je a la gloriosa Marina de guerra es-pañola cuya actuación ha sido tan glo-riosa en esta Cruzada y que después de rendirsele homenaje en pasadas pos tulaciones a la gesta del "Baleares", quiere Auxilio Social hacer general a toda la Escuadra.

He aquí las camaradas a cuyo car go estará la postulación ese dia y que como siempre, estarán a las diez de la mañana en las oficinas de Auxilio Social para recoger las huchas y los emblemas correspondientes:

SECCION FEMENINA

Camaradas que deberán presentar-se debidamente uniformadas en la Co marcal de Auxilio Social el próximo domingo día 23, a las diez de la ma-ñana para "Postular", y en caso de no poder, mandarán otra en su lugar. De no hacerlo así constará su falta en su expediente:

en su expediente:

Pepita Abad Aparicio y María del Carmen Suárez Ramos; Francisca Gue rrero Perea y Dolores López Mac-Culloch; María Cañas Serrano y Angeles Cortés Arroyo; Amparo Cruz Requejo y Amparo Gil Romero; Maruja Mazo Amat y Maruja Galante; Enriqueta Vargas Macías y Marina Blasco Blanca; Amparo Plaza Herrero y Dolores Ros Martínez; Carmen Ruíz Peinado y Ana María Segura Chacón; Monserrat Font y María García Tumillo; María Minguillón Martínez y Herminia Ariznavarrete Alvarez; Carmen Mozo y Angeles Colás Alegría; Rafaela Delgado y María Saura Parra; María Almirón Tunas y Carmen Peñón Valdeón; Juana Lacal Rodríguez y Carmina López de la Miya; Eulalia Flores y Juanita Pérez López; María del Carmen Presentación y María Díaz Borrego. rrego.

SERVICIO SOCIAL

Camaradas del Servicio Social que deberán presentarse el próximo dia 23 de abril en la Delegación de Auxilio Social a las diez de la mañana para postular:

Dolores Ventuta Orozeo y Angeles Grimaldi Delgado; Crisanta Herrada Martinez y Hortensia Ibiricu; Mercedes Gomez Galán y Mercedes Villar La cal; María Viñuales Soler y Africa Cano Triano; Victoria Gil García y Maruchi Aznar; Magdalena Buela y María Luz Lara; Josefina González Ortega y Angeles Perote Martínez.

SE VENDE

en perfecto estado (seminuevo) un molino triturador de cereales (harinero) compuesto de motor 15 HP., piedra, cri badora, cernidora, etc., etc.

También, si se desea, la casa en donde actualmente está instalado, de superficie 120 metros cuadrados, situa-da en Carretera Río Martín, próximo

Informarán todos detalles, precios condiciones, etc., etc., en Garza El Ke-bira de Sidi El Hach Hassan El Alui.--

Lea V. ELFARO

La conferencia del señor

Según anunciamos a nuestros lec-tores, en el paraninfo de las Escuelas Españolas dió su tercera conferencia, sobre temas históricos el notable con-

ferenciante don Fernando Carranza. Este ciclo de conferencias organizado por el Centro de Estudios Marroquies ha constituído un éxito, tanto por la calidad del conferenciante, co-mo, lógicamente, por el interés que sus disertaciones han tenido en la ciu dad

El paraninfo del Grupo Escolar Es-El paraninfo del Grupo Escolar España se encontraba ocupado por numerosas personas, especialmente funcionarios de la Zona. Ocupaban la presidencia el Iltmo. Sr. Delegado de Ásun tos Indígenas, comandante Domenech; el Interventor Regional de Yebala, comandante Suárez y los señores director del Centro de Estudios citados, don Carlos Quirós y profesor don Rafael de Roda y Jiménez.

carlos Quirós y profesor don Rafasi de Roda y Jiménez.

En distintos lugares se veían al ca-pitán interventor local don Luis Ji-ménez, jefes y funcionarios de las dis-tintas dependencias de la Zona y dis-tintas señoras y señoritas pertenecien tes al Magisterio Español y otros cen-tros.

A las siete y media comenzó el acto. El Sr. Carranza principia su diser-tación hablando de las relaciones intimas que en toda buena política—catimas que en toda buena política—califica como arte de gobernar sabiamen
te—deben tener aquella y la historia.
Añadiendo que la política que se olvida de la historia cae en la politiquería,
es decir, baja política. Hace mención
de los grandes políticos del siglo pasado—Canovas del Castillo, Thieres, y
otros—y encauza su conferencia hacia
el Mediterráneo, mar de todos, codiciado por todos y sobre el que España
y Roma, en sus dos grandes sectores,
tuvieron siempre la obligada y justa
jerarquía. jerarquia.

Habla más tarde del papel de la Marina de guerra que su carencia permitió a los españoles sufrir las grandes invasiones de sus costas, así como en las épocas en que España poseyó escuadra estaban a raya los enemigos

escuadra escapan a raya los enemigos de su poderío.

Se extiende en las grandes epopeyas de nuestra actuación marinera a través de los siglos y las gestas de los grandes Emperadores, Carlos I, Felipe II, viniendo a la conclusión de la decadencia de España unida siempre a la de su pérdida de superioridad en el Médiferrance. Mediterraneo.

Los tratados de Utrech con sus con secuencias, Argel, Túnez, reflejos de la historia Patria que arrancaron girones de su poderio por la negligencia de nuestros políticos que, desentendidos de la historia de España, cayeron en lo que antes hemos expresado: en la politiquería.

Refleja el noderío y actuación a tra

Refleja el poderio y actuación a tra vés de los tiempos de determinados paí ses europeos que con sus andanzas tienen hoy el mar latino sujeto a su influencia,

Agrega las reivindicaciones de otros que al calor de su historia, de sus necesidades, de su posición y de su derecho, tienen sobre este mar, camino discusible de la la camino de la camino del camino de la camino del camino de la camino de la camino de la camino de la camino de indiscutible de los grandes imperios co loniales.

En esta primera parte de su con-

En esta primera parte de su conferencia condensa los conceptos de historia y política y terminada pasa a su segunda parte, verdadera lección de geografía histórica y política pasada y actual de los países relacionados con el Mare Nostrum.

Sus extremos oriental y occidental, los reinos y civilizaciones que al calor de sus orillas o a través de sus inmensidades se dieron cita en la historia para la creación de los grandes imperios, para las posibilidades de las grandes invasiones y para las gestas que des invasiones y para las gestas que las limpias aguas de este mar han pre-

Habla más tarde de los dos grandes problemas existentes, además, del lla-mado del Mediterráneo. Se refiere a las corrientes Pan-arabistas y Pan-

las corrientes Pan-arabistas y Pan-Islamita, movimientos de uniones de pueblos y creados con sus actuales cir cunstancias y derivaciones. Se refiere después a la India, con sus 70.000.000 de musulmanes y pasan do rápidamente sobre el Atlántico en sus relaciones con los mundos africa-no y de la Oceanía, se remonta, anali-zando concienzadamente los apmienzando concienzudamente los comien-zos de los imperios remotos hasta nues tros días. Termina el señor Carranza con una

Termina el señor Carranza con una llamada a sus oyentes, acertada, para que, en todo momento de sus distintas actuaciones o actividades de la vida, reflejen sobre sus pensamientos las distintas fases de la historia Patria y sobre todo ese mar, Mare Nostrum, mar de España que tan brillante y decisivo papel ha desempeñado en vivativa estis papel ha desempeñado en nuestra exis tencia y debe de desempeñar. Al terminar el conferenciante fué

muy aplaudido.

gente, para Ramón Ruiz Sanvia; sin di rección.

—De la misma procedencia, para Lucio Sanchez; por las mismas causas.

—Otro de Madrid, para Carmen Mar tín, calle Abel García; dirección desconocida.

—De Santa Eulalia, para Rafael Ya-mes Ruiz, Academia de Alféreces de Rif fien; desconocido. De Guareña, para el sargento Mo

hamed Mizzian; por no citarse la Unidad a que pertenece.

—De Fregenil de la Sierra, para
Francisco Delgado Ferrón; Cuartel de

Artillería; desconocido.

—De Melilla, para Pilar Santacruz, calle Marruecos, 11; desconocido.

—De Cáceres, para Carmina Moro, calle Calvo Sotelo, 18; desconocido.

De Madrid, para Luisa Rodríguez,

calle Samar; desconocida.

—De Tetuán de las Victorias, para Amelia Menéndez, Pasaje Buruaga, 2; ausente sin dejar dirección.

LA PASCUA DEL MOLUD

En la tarde de ayer dió comienzo en nuestra ciudad la tradicional Pas-cua del Molud, conmemorativa del Na cimiento del Profeta.

Esta pascua, que dura unos ocho días, es de las más importantes del ca

lendario musulmán. Las baterías de la Alcazaba dispa-raron, en la tarde de ayer, salvas anun ciando al pueblo musulmán la feliz

EL OBISPO DE GIBRALTAR

Procedente de Tanger, donde la per manecido unos días llegó en la maña-na de ayer a Tetuán, S. I. el señer Obis po de Gibraltar.

Cumplimentó a S. E. el Alto Comisa-rio, coronel don Juan Beigheder.

Junta de Servicios Municipales de letuán AVISO

En la Jefatura de la Policia Urbana se encuentra depositada una tarjeta militar hallada en la vía pública, a nom bre de Mohamed Ben Dris Ben Ahmed

El Mohdi. Tetuán, 18 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

El Vicepresidente, J. Pérez. * * *

AVISO

En la Jefatura de la Policia Urbana de esta Junta, y a disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra una cadena de monedas con las iniciales L. O. hallada abandonada en la vía pública.

Tetuán, 21 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

Los juegos de pólvora de los testejos populares de mañana

Según anunciamos a nuestros lectores hace unos días el pueblo musul-man de la capital del Protectorado que riendo festejar la feliz terminación de la guerra ha organizado diversos fes-tejos populares en los barrios de la ciu dad y entre ellos, mañana domingo a las cuatro de la tarde en los terrenos cercanos a Aviación se celebrarán juegos de pólvora a caballo y a pie.

Para presenciar este espectáculo, que tantos admiradores tienen la com pañía del Ferrocarril de Ceuta-Tetuan ha organizado diversos servicios, liendo de la estación de esta última plaza con dirección al campo a las mismas cuatro, otro tren a las cuatro y media y un tercero a las cinco. El regreso hacia Tetuán tendrá lugar a las veinte, veinte y treinta y veintiuna hora de la tarde.

Existe mucha animación por presen ciar el espectáculo ya que afamados jinetes harán la típica corrida de la pólvora.

Noticias varias

CUMPLIMIENTO PASCUAL DE LOS HERIDOS Y ENFERMOS DEL HOSPI-TAL MILITAR

Mañana, domingo, a las nueve de la mañana, tendrá lugar en la capilla del Hospital Militar de esta plaza, el cum plimiento pascual de los heridos y en-fermos acogidos en dicho centro. El acto promete estar sumamente

concurrido.

BAUTIZO

En la tarde de ayer le fueron administradas las aguas del bautismo en la iglesia de Nuestra Señora de las Vicuna preciosa niña hija de don José
Atencia Bueno y de su esposa doña Ma
ria Hernández Martínez, siendo apadrinada por don Eduardo José García
Gómez y doña Concepción Carvallo
Ronchel. torias, por el reverendo padre Recio, a

A la cristianada se le impuso el nom bre de Ramona.

TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos se encuentran detenidos los siguientes telegramas, por las causas que se indi-

De Madrid, con el carácter de ur-



DE INFORMACION GENERAL

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS NUMERO ATRASADO: 25 CTMOS. SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 3'50 ptas. Trimestre, 10 ptas. Provincias: Mensual, 4 pesetas. Año, 40 pesetas. Trimestre, 11 pesetas.

Movimientos sospechosos de la Armada Yanqui

Nueva York, 21 .- El "New York Times" refiriéndose al repentino traslado de la flota norteamericana al Pacifico co, informa que obedece a medidas de protección de las Islas Filipinas y de la India Occidental, reclamando sobre direrción de dicha flota, gran se-

Se estima como una maniobra con tra el Japón y como medio para apro checharse de determinadas posiciones estratégicas en el Pacífico en caso de un conflicto europeo. Se cree que la flota no se detendrá probablemente hasta llegar a las Islas Hawai.

STALIN EN ACTIVIDAD

Varsovia, 21.—Un importante perić varsovia, 21.—Un importante periodico polaco da cuenta de que en la conferencia del Buró político del partido comunista, celebrada bajo la presiden cia de Stalín y con la asistencia del embajador ruso en Londres y de Litvinof, el tema principal ha sido el de la alianza anglo-franco-rusa, ocupándose de las condiciones de la colabora con Londres y París de la Unión ción con Londres y París de la Unión

Se sabe que finalmente se adoptó la decisión de proponer la celebración de una conferencia rápidamente para llegar a una solución ante esta pretendida alianza.

PERIODISTAS EXTRANJEROS EN MA LAGA

Málaga, 21.—Entre los notables periodistas extranjeros que han visitado esta capital, con motivo del viaje de S. E. el Generalisimo Franco, figuran el redactor del "Chicago Tribune" San P. Brewer, y el representante de los diarios del Trust Hearts, Lorenzo Ramagnoli.

EL CAMPEONATO ITALIANO DE LA SERIE A

Milán, 21.-En el encuentro disputado esta tarde entre el Milano y el Juventud, correspondiente al Campeo-nato italiano de la serie A, ambos equi pos empataron a cero tantos, después de una lucha muy movida e interesan te y a la que acudió numerosísimo pú-

DALADIER RECIBE VISITAS IMPOR-TANTES Y SIGNIFICATIVAS

París, 21. — El presidente del Consejo Sr. Daladier, recibió a las tres de la tarde al Sr. Tatarescu, embajador rumano; y a las tres y media al emjador de Grecia en París. Después anun ció que probablemente en el transcurso de la moche recibiro les ristes de so de la noche recibiría las visitas de los representantes diplomáticos de Polonia y de Turquía.

ACUERDO ANGLO-RUSO

Londres, 21.—Se afirma en los círcu los políticos que ha progresado bastante, en los últimos dos días, el acuer do anglo-ruso, cuyos detalles finales lo dejarán listo para la firma muy pron-

EL EMBAJADOR DE ITALIA EN ES-PAÑA SALE PARA ROMA

Barcelona, 21.—Procedente de San Sebastián ha llegado a esta ciudad, el embajador de Italia en España, señor Viola de Campalco. El representante italiano, después

de celebrar una detenida conferencia con el cónsul general de su país, continuó su viaje, por vía aérea, a Roma.

MINISTRO RUMANO RECIBIDO POR EL REY DE BELGICA

Bruselas, 21.—Procedente de Berlín ha llegado a esta capital el ministro rumano de Relaciones Exteriores se-ñor Gafencu, quien celebró entrevistas con el presidente del Consejo y el mi-nistro del Exterior. Horas después fue recibido en endiancia particular par recibido en audiencia particular por S. M. el Rey.

Roma, 21. — La ocupación militar de Albania por las fuerzas italianas— escribe en un editorial con este título "Il Corriere della Sera"—forma parte programa de consolidación de la situación adriática que constituye cada vez más una de las cumbres vitales de la política italiana. Al mismo tiempo las energicas dis-

posiciones adoptadas por el Gobierno italiano tienden a garantizar el desarrollo civil del pueblo albanés y a pro teger nuestros importantes intereses alla existentes. Intereses italianos y des arrollo civil de Albania se hallan en estrecha relación, más todavía, forman una sola cosa, porque de muchos años a esta parte la actividad italia-na en aquel país se ha traducido en gran número de iniciativas, en virtud de las cuales, la vida social, económica, moral de las poblaciones albanesas ha recibido un incremento como no había conocido nunca desde hace si-

Los precedentes históricos de las relaciones italo-albanesas son tan conocidos que no es necesario recordarlos minuciosamente. En la edad media protegiendo con medios directos e inrectos al pueblo skipetaro contra la tiranía turca y hospedando, en el suelo italiano a millares de sus hijos prófugos, nuestro país ha contribuido a preservar la individualidad de la fuerte gente albanesa. En tiempos más recientes, se debe a la constante acción de Italia que Albania haya podido man tener su unidad contra la notoria codicia de los Estados vecinos.

Durante la guerra mundial, la fraternidad italo-albanesa, así como la enorme masa de trabajos ejecutados por nosotros en aquella región, crearon a Italia títulos de preferencia sobre el derecho de tutela de la vida de aquel pueblo, derechos de tal importancia que ni siquiera las intrigas de la diplomacia, antes y después de Versalles, pudieron evitar un reconocimiento internacional de nuestra privilegiada si-tuación: reconocimiento que culminó primero en el Mandato del 9 de diciem bre de 1919, por el cual se confiaba a Italia el cometido de administrar Albania; seguidamente con la decisión de la Conferencia de los embajadores del 9 de noviembre de 1921, la cual, en sustancia, reconocía a Italia el derecho y por esto también el deber de mantener el orden en aquel país, en caso de perturbaciones contrarias a los intereses italianos.

Pero estos precedentes de naturale-za puramente formal poco o nada valen en comparación con los grandiosos merecimientos que Italia se ha conquis

Albania recientemente habia salido ya del estado feudal semi-bárbaro y encaminado hacia formas de gradual pro-greso civil, ello era debido a la obra de nuestros ingenieros, médicos, hombres de negocios, y, sobre todo, al previsor interés del Gobierno Fascista: era éste únicamente el que había dotado a Albania de puentes, de carreteras, de escuelas, de establecimientos industria les, de servicios públicos en pleno y prometedor desarrollo. Italia había si-do pródiga, hacia el amigo pueblo albanés, de dinero y de consejos; había organizado las fuerzas militares, la po licía y tantas otras actividades públidel pequeño Reino, amparando a este último muchas veces con la propia autoridad de gran potencia frente a visibles o recónditas ambiciones aje-

Albania en el cuadro oriental balcánico, siempre teniendo en cuenta los su-periores intereses y derechos italianos. Ahora desde hacía algún tiempo esta comprensión al paso que subsistía secomprension al paso que subsistia según nos consta, por parte del generoso y leal pueblo albanés, no aparecía tan suficiente y segura por parte de las esferas políticas dominantes y explotadoras. Graves síntomas de hostilidad de parte de bandas armadas, además de intolerables demostraciones especidas en la misma capital albaacaecidas en la misma capital alba-nesa, han confirmado la existencia de intrigas antiitalianas que importaba destruir sin perder tiempo. Ulteriores roces hubieran redundado en detri-mento de la masa del pueblo albanés que nos es amiga: de aquí la necesidad de aislar y atacar aquellos grupos de politicastros dependientes de la Corte, que, con suprema inconsciencia ame-nazaban lanzar el país en el desor-den de la guerra civil y tal vez de la guerra exterior guerra exterior. Albania vuelve a entrar en el or-

Naturalmente, esta actitud muestra exigía una perfecta reciprocidad por la otra parte, una escrupulosa observancia de las obligaciones morales y materiales contraídas por el Gobierno albanés hacia Italia, una sincera comprensión de la situación política de

Los musulmanes de Albania declaran su entusiasta adhesión a Italia

propalados por la prensa antifascista sobre supuestos atropellos cometidos contra los musulmanes albaneses por los italianos que recientemente ocu-paron el país, constituye una decla-ración entusiasta y terminante la del jefe de la comunidad musulmana de Albania, S. E. Bexhat Shapapi, que re

producimos a continuación: "En mi calidad de jefe de la Co-munidad Musulmana de Albania me complazco en poder afirmar que todos los musulmanes albaneses han acogido con gran entusiasmo la liberación del país por medio de la Italia Fas-cista."

"Nosotros sabemos que donde quiera ondee la bandera italiana viven li-

ra ondee la bandera italiana viven libres y protegidos en su culto con privilegios y derechos iguales a sus hermanos italianos. La Libia es un luminoso ejemplo de lo que afirmo."

"Testimoniamos, por lo tanto, toda nuestra fidelidad, nuestra devoción y nuestro amor al nuevo Rey de Albania, Víctor Manuel III, así como nuestro reconocimiento al Duce, salvador de nuestro país."

No sabemos qué es lo que podrán

No sabemos qué es lo que podrán responder los órganos periodísticos de tado en Albania con veinte años de duro trabajo, de colosales gastos, de las democracias europeas a esta afiramorosa y constante colaboración. Si mación clara, sincera y terminante de

refutación a los infundios | la adhesión de los musulmanes de Albania a la Italia Fascista, pero cree-mos que esa actitud de los musulmanes será lo suficiente para buscar otros motivos de su propaganda antifascista, pues en este terreno han fracasado totalmente.

VISITAS OFICIALES AL CONDE JOR-DANA

Burgos, 21.—El vicepresidente del Gobierno de Asuntos Exteriores, gere-ral Jordana, recibió las visitas del ministro de Obras Públicas, embajadores de Portugal y de Francia, encargados de negocios del Manchukuo y de Chile y el marqués de Foronda.

También cumplimentaron al gene

ral Jordana, el obispo de Oviedo y el presidente de la Diputación de dicha ciudad, tratando sobre la entrada en España de la Virgen de Covadonga.

ENTREVISTAS DE CARACTER INTER NACIONAL

Venecia, 21.—Por esta capital ha pasado hoy el ministro de Yugoesla-via, cerca del Quirinal, para ponerse a la disposición del ministro del Exterior de su país, a quien acompañará en su viaje a esta ciudad para entrevistarse con el ministro de Negocios Extranjeros italiano conde Ciano.

El conde Ciano llegará a Venecia,

en avión, mañana sábado.

MAS COMENTARIOS AL DISCURSO

DE AYER DE MUSSOLINI

Paris, 21.—La mayoría de los periódicos comentan el discurso de Mussolini pronunciado ayer con motivo de colocar la primera piedra de la Expo-sición Internacional de 1942, atribuyéndolo de un carácter plenamente pa cifista, si bien censuran el haber rechazado el Duce, el mensaje de Roo-

sevelt.

El "Petit Journal" y el "Petit Parisión" se congratulan por las seguridades dadas por Mussolini de que Italia no tienen intención de atacar a nadie y que la política del eje es una política de paz. CONSEJO DE MINISTROS EN PARIS

París, 21.—En el Consejo de ministros celebrado esta tarde, bajo la presidencia de M. Lebrun, se han acordado medidas excepcionales de orden eco nómico, modificando los impuestos en conseguir que facilita un aumen una proporción que facilita un aumen to en la recaudación del Estado de diecisiete mil millones de francos. Uno de los impuestos es el especial sobre las ventas, en una cuantía del medio por ciento, figurando también la medida de la limitación de beneficios en las fábricas que realicen trabajos para la defensa general.



EL SEÑOR

Ha fallecido el día 21 de abril de 1939

R. I. P.

Sus hijas, María y Mercedes; hijos, José y Joaquín; hijo político, Matías Carmona, y demás familiares,

> RUEGAN a sus amistades que asistan a la conducción del cadáver a su última morada, esta tarde, a las 3, por lo que les quedarán agradecidos.

Vivia: Hadú, calle R, núm. 9.

(No se reparten esquelas).